

Zeitschrift:	Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber:	Le messager suisse
Band:	20 (1974)
Heft:	5
Rubrik:	Le carnet du "Messager Suisse"

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le Carnet du « Messager Suisse »

On nous prie d'annoncer la mort de Mme Emile THURIG, née Rosa Zahnd, décédée le jeudi 21 mars 1974, dans sa 66^e année, en son domicile, 29, rue Hector-Carlin à Saint-Prix (Val-d'Oise).

**

La famille et le personnel des Etablissements Waldmann, 2, rue de Compiègne, 75010 Paris, 53 bis, avenue de Villiers, 92200 Neuilly-sur-Seine, ont la douleur de vous faire part du décès de M. Kurt WALDMANN, survenu le 23 mars 1974, à l'âge de 83 ans.

**

On nous prie d'annoncer le décès de M. Ernest Kormann, survenu dans sa 86^e année. Les obsèques ont été célébrées en l'église de Landouge le vendredi 29 mars 1974.

**



Décoration

Au cours d'une cérémonie que le récipiendaire a voulu réservé à sa famille et ses amis, le Syndic du Conseil de Paris, M. André Planchet, a remis le 1^{er} avril 1974, à l'Hôtel de Ville, la médaille de vermeil de la Ville de Paris, à M. Marzio G. Snozzi, président du Conseil de direction du groupe Mumm.

Il s'agit d'un témoignage décerné à M. Snozzi pour ses activités professionnelles et philanthropiques.

Activité des sociétés Suisse de France Paris

Un spectacle à ne pas manquer : le mime Amiel

Amiel a étudié l'art du Mime chez L. Fialka à Prague et chez M. Marceau à Paris. Il a complété sa formation par des cours de danse classique et d'acrobatie. Il présente ses spectacles dans de nombreux pays, principalement en Europe, dans les théâtres, les écoles, les universités, les Maisons de Jeunes et de la Culture et il participe à des émissions télévisées.

Difficile à définir, son Art est souvent assimilé à la Commedia dell'Arte, plus encore à la célèbre Pantomime du XIX^e siècle. Cependant, si la Pantomime est un art muet, le Mime moderne est un jeu silencieux où la pensée n'est plus langage de geste mais signe de sens, d'humour et d'angoisse ; c'est ce style qu'a choisi Amiel.

1968 Premiers spectacles en Suisse.

1969 Ecole L. Fialka (Prague). Représentations en France et en Suisse dans les Théâtres de poche.

1970 Tournée en Allemagne dans les instituts français. Tournée en Suisse dans les écoles.

1971 Ecole M. Marceau (Paris). Spectacles dans les centres culturels d'Allemagne.

1972 Tournée en Allemagne, en

Suisse, en France, en Italie, en Yougoslavie, en Grèce et en Israël.

1973 Tournée en France, théâtres, Maisons de la Culture, M.J.C.

Obtention de l'agrément du Ministère de l'Education Nationale.

Festival du Marais (Paris).

Festival International de Ljubljana (Yougoslavie).

Festival de Liège (Belgique).

Depuis 3 ans le Département de l'Instruction publique en Suisse confie au MIME AMIEL l'enseignement d'une maîtrise corporelle aux professeurs de toutes les disciplines.

Critiques

Art méconnu et pourtant fort ancien, le mime n'a jamais trouvé l'écho qu'il mérite auprès du grand public. Le passage d'Amiel à Aigle aura sûrement remédié à ce manque d'intérêt généralisé. Les écoliers qui ont assisté à l'un des deux spectacles n'auront pas seulement découvert le mime, mais ils auront surtout appris à l'apprécier. La valeur de l'artiste en est d'autant plus grande.

Cette performance, car c'en est une d'arriver à conquérir et charmer des écoliers qui ne viennent en général au spectacle que par contrainte, Amiel l'a réalisée avec une facilité déconcertante.

A chaque fois, Amiel observe le quotidien pour en tirer l'essentiel. Doué d'un sens de l'imagination et de l'observation peu commun, il analyse nos moindres faits et gestes pour en tirer une conclusion souvent d'ordre philosophique. Son corps, instrument du silence, où la parole est bannie, exprime tantôt la joie de vivre tantôt le ridicule ou l'angoisse. Il suscite toujours le rire, parfois grinçant.

G.B.
La Suisse